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Foco no Planalto 
Notas sobre a semana de 21 a 25 de junho, em Brasília. 

 
 

PRIVATIZAÇÕES, REFORMA TRIBUTÁRIA & 
CPI DA PANDEMIA 
 
O Governo se esforça para garantir a aprovação 
da MP da Eletrobras perto do prazo final. 
Aprovada no Senado na última semana, a matéria 
retornou para análise da Câmara, em virtude de 
alterações feitas pelos senadores. O projeto é um 
dos mais importantes da agenda econômica, pois 
inicia a efetivação da pauta de privatizações, 
prometida desde o início do mandato do Presidente 
da República. A base aliada acredita poder votar 
os principais projetos do Governo até março de 
2022, quando os partidos começam a se 
reposicionar para disputar as eleições. 
 
Ainda no âmbito de sua agenda prioritária, o 
Executivo pode dar início à definição dos 
projetos tributários. A designação de relatores 
para as matérias que fazem parte da Reforma 
Tributária fatiada está dependendo do envio pelo 
Governo Federal dos demais projetos sobre o 
tema, especialmente o que trata do Imposto de 
Renda e tributação de dividendos – até o momento, 
apenas o PL 3887/20 (unificação PIS e Cofins) foi 

enviado e o presidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP/AL), anunciou que pretende apreciar as 
matérias de maneira conjunta. 
 
Já no Senado, a expectativa é de que o novo 
Refis avance nos próximos dias. O líder do 
Governo, senador Fernando Bezerra Coelho 
(MDB/PE), tenta construir um acordo com as 
demais lideranças da Casa para viabilizar a 
aprovação do PL 4728/20 – um dos principais 
pleitos dos senadores é a inclusão das micro e 
pequenas empresas entre os beneficiários do novo 
Refis. 
 
Em outra frente, a CPI da Pandemia tenta 
emplacar novo rumo nas investigações. Os 
opositores do Governo federal tentam descobrir 
eventuais interesses econômicos relacionados a 
ações de combate à pandemia, sobretudo no que 
diz respeito a contratos de fornecimento de 
cloroquina. A nova fase dos trabalhos da comissão 
deve substituir a tentativa de ouvir governadores 
estaduais, uma vez que o STF tem sinalizado pela 
impossibilidade de convocá-los para depor.

 
Destaques da Semana 

 

Terça 

 

▪ O Plenário da Câmara dos Deputados vota as alterações do Senado à MPV 
1031/2021, que dispõe sobre a desestatização da Eletrobras. 
 

▪ O Plenário do Senado Federal pode votar o PL 4728/2020, que reabre o prazo de 
adesão ao Programa Especial de Regularização Tributária (PERT). 

 

▪ A CPI da Pandemia ouve o deputado Osmar Terra (MDB/RS). 
 

 

Poder Executivo 
 

 
Presidência da 
República 
 
 
 
 

 
Agenda do Presidente - Jair Bolsonaro participou, nesta segunda (21), da 
solenidade de promoção à graduação de sargento da escola de especialistas 
de aeronáutica. Ademais, participou de reuniões com o ministro Luiz Eduardo 
Ramos (Secretaria de Governo da PR); subchefe de assuntos jurídicos, Pedro 
Cesar Sousa (Secretaria Geral da PR); e ministro Anderson Torres (MJSP).  
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Agenda do Vice-Presidente - Hamilton Mourão concedeu, nesta segunda 
(21), entrevista para o portal metrópoles 
 
Agenda do Ministro - Luiz Eduardo Ramos reuniu-se, nesta segunda (21), 
com o ministro Marcos Pontes (MCTI). Ademais, reuniu-se com o presidente 
Jair Bolsonaro.  
 

 
ME 
Ministério da Economia 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 
 

BACEN 
Banco Central do Brasil 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
 

BNDES 
Banco Nacional do 

Desenvolvimento 
 

 
Agenda do ministro - Paulo Guedes participou, nesta segunda (21), de 
reuniões com os secretários Bruno Funchal (Especial de Fazenda) e José 
Tostes (Receita Federal). Além disso, participou da reunião extraordinária do 
Conselho Monetário Nacional (CMN). Ademais, reuniu-se com o chefe da 
assessoria especial de Relações Institucionais, Esteves Colnago. 
 
Agenda do presidente - Roberto Campos Neto participou, nesta segunda 
(21), da reunião Global Economy Meeting, promovida pelo Banco de 
Compensações Internacionais (BIS), por videoconferência. Ademias, 
participou da reunião extraordinária do Conselho Monetário Nacional (CMN).  
 
Balança Comercial – Os economistas do mercado financeiro revisaram a 
projeção para a balança comercial em 2021 de superávit comercial de US$ 
68,00 bilhões para US$ 68,70 bilhões. 
 
Boletim Focus – Para o IPCA, a expectativa do mercado para este ano subiu, 
de 5,82% para 5,90%. No caso do PIB 2021, as projeções do mercado para o 
crescimento da economia brasileira em 2021 voltaram a subir, de 4,85% para 
5%. Para a Selic registrou alta, passando dos 6,25% previstos há uma semana 
para 6,50% ao ano no fim de 2021. A projeção para a taxa de câmbio do dólar 
no fim de 2021 caiu de R$ 5,18 para R$ 5,10. 
 

Agenda do presidente - Gustavo Montezano reuniu-se, nesta segunda (21), 
com o governador do Mato Grosso do Sul, Reinaldo Azambuja (PSD/MS). 
Além disso, reuniu-se com interlocutores da empresa Heineken. Ademais, 
participou de outras reuniões com embaixador do Reino Unido no Brasil, Peter 
Wilson; e com representantes dos ministérios da Comunicações e Economia. 
 

 
MInfra 
Ministério da Infraestrutura 

 

 
Agenda do ministro - Tarcísio Gomes de Freitas participa da abertura da 
2ª edição do Digital Week Minfra, nesta segunda (21). Voltado ao aumento 
da competitividade da infraestrutura de transportes, o evento é focado nos 
avanços propiciados pelo Gov.br, a plataforma do governo federal, e pela 
estratégia de digitalização no país. O evento discutirá, até a próxima sexta 
(25), o novo Plano de Transformação Digital 2021-2022 do MInfra. Está 
prevista uma série de palestras on-line com a presença de especialistas em 
transportes, infraestrutura e tecnologia. Também haverá debates de projetos, 
perspectivas e desafios para implantação da estratégia digital aplicada à 
logística e ao trânsito brasileiro. Todas os painéis serão transmitidos pelo 
canal do Ministério da Infraestrutura no YouTube.  
 

 
MEC 
Ministério da Educação 

 
Agenda do Ministro - Milton Ribeiro reuniu-se, nesta segunda (21), com os 
ministros da educação do Grupo dos 20 países, Catânia na Itália. 
 

 
MCTI 
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Ministério da Tecnologia  

 
Agenda do ministro - Marcos Pontes reuniu-se, nesta segunda (21), com o 
ministro Luiz Eduardo Ramos (Casa Civil).  
 

 

Poder Legislativo 
 

 
Câmara dos Deputados 

Plenário 

 

 
O Plenário da Câmara dos Deputados vota, entre outros projetos, as 
alterações do Senado à MPV 1031/2021, que dispõe sobre a desestatização 
da Eletrobras; a MPV 1040/2021, que promove medidas para modernizar e 
desburocratizar o ambiente de negócios no Brasil; e o PL 2646/2020, que 
dispõe sobre as debêntures de infraestrutura. 
 

 
Senado Federal 

Plenário 

 

 
O Plenário do Senado Federal, constam na pauta, entre outros, o PL 
4728/2020, que reabre o prazo de adesão ao Programa Especial de 
Regularização Tributária (PERT) e ajusta os seus prazos e modalidades de 
pagamento; a MPV 1034/2021, que majora as alíquotas da CSLL do setor 
financeiro e prevê a extinção do Regime Especial da Indústria Química (REIQ); 
e MPV 1036/2021, que dispõe sobre o cancelamento e remarcação de 
eventos. 
 

 

Comissões 

 
 
TECNOLOGIA 
 

Fake News 

 
Câmara | CCTCI | Segunda (21) | 14h00h 

 
Audiência Pública – A Comissão de Ciência e Tecnologia, Comunicação e 
Informática promoveu audiência pública com especialistas e representantes 
do governo com o tema “Combate à desinformação: papel da educação, 
pesquisa, checagem e mídia”. Participou do debate, entre outros, Patricia 
Blanco, Presidente do Instituto Palavra Aberta. 
 

 
ENERGIA 
 

Crise Hídrica 

 
Câmara | CME | Quarta (23) | 10h00 

 
Audiência Pública – A Comissão de Minas e Energia realiza Audiência 
Pública com o ministro Bento Albuquerque (Minas e Energia), para debater a 
crise hídrica que assola o país, na busca de soluções e medidas emergenciais 
para o enfrentamento dessa crise que compromete não só o fornecimento de 
energia elétrica, como toda a economia nacional. 
 

 
EDUCAÇÃO 
 
Impactos do orçamento do 

Ministério da Educação 

 
Câmara | COMEX | Quarta (23) | 14h00 

 
Audiência Pública – A Comissão Externa do Ministério da Educação 
Audiência Pública com o tema "Os impactos do orçamento do Ministério da 
Educação para a educação brasileira em período de pandemia". Participa do 
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debate, entre outros, Vitor de Angelo, presidente do Conselho Nacional de 
Secretários de Educação (CONSED). 
 

 
CPI PANDEMIA 
 

Covid-19 

 
Senado | CPIPANDEMIA | Terça | 09h 

 
Oitivas – A CPI se reúne para ouvir os depoimentos ouve nessa semana o 
deputado Osmar Terra (MDB/RS), e o assessor presidencial Filipe Martins, 
que trata de assuntos internacionais. 
 

 

Política 
 
Casa Civil faz balanço dos 900 dias do governo Bolsonaro. O governo federal divulgou, por meio da Casa 
Civil, um balanço dos 900 dias de governo, com destaque para as ações desenvolvidas nos últimos 100 dias, 
em especial para as ações de combate à pandemia, o que inclui o apoio dado à população por meio do auxílio 
emergencial. De acordo com o balanço, mais de 110 milhões de doses de vacinas contra a doença já foram 
enviadas a todos os estados, “o que coloca o país em quarto lugar no ranking mundial de países que mais 
aplicam vacinas contra a covid-19”. A expectativa reiterada pela pasta é de que “até o fim do ano, todos os 
brasileiros, que assim o desejarem, serão vacinados”. Fonte: Agência Brasil 
 
Filiação de Flávio Dino e Marcelo Freixo no PSB acontece nesta terça (22). O PSB confirmou que o ato 
de filiação do governador do Maranhão, Flávio Dino, e do deputado federal, Marcelo Freixo, deve acontecer 
na próxima terça-feira (22) às 11h, de forma digital. Dino anunciou na quinta que deixaria o PCdoB após 15 
anos, mas não confirmou a ida para a nova sigla. Um dos motivos dessa saída de Dino é a busca pela sua 
manutenção eleitoral diante do risco de o partido sucumbir nas eleições de 2022 devido à cláusula de barreira. 
Atualmente em tramitação no Congresso, o projeto que cria a federação partidária é tido como uma tábua de 
salvação para as siglas menores na medida em que permitiria a união entre elas para que atuassem como um 
único partido. Apesar de ter ganhado urgência para votação em plenário, a proposta segue no aguardo de ser 
pauta. Fonte: Congresso em Foco 

 

Economia 

 
Não há risco de apagão ou racionamento, diz diretor do NOS. O diretor-geral do ONS (Operador Nacional 
do Sistema Elétrico), Luiz Carlos Ciocchi, descartou que o Brasil vá passar por um apagão de energia elétrica 
ou por racionamento. O governo federal emitiu alerta de emergência hídrica no fim de maio. Para tentar reduzir 
o consumo, a Aneel (Agência Nacional de Energia Elétrica) acionou a bandeira vermelha 2, quando é cobrado 
um valor adicional de R$ 6,24 a a cada 100 kWh consumidos. Na última terça feira (15) o diretor-geral da 
Aneel, André Pepitone, confirmou que esse valor vai aumentar. Fonte: Poder 360 
 
Brasil e México serão os mais afetados pelas decisões do Fed na América Latina, diz EIU. Dada a 
profundidade dos mercados de Brasil e México, os maiores impactos de volatilidade entre as economias da 
América Latina em função de um “tapering” (processo de redução de estímulos monetários) seriam sentidos 
nesses dois países, avalia Robert Wood, economista-chefe para América Latina da Economist Intelligence 
Unit (EIU), empresa britânica de análises. Wood diz que “são economias nas quais os investidores 
estrangeiros fazem ingressar e retirar uma grande quantidade de recursos”, diz ele. “Mas, desde que o 
‘tapering’ seja bem comunicado pelo Fed [Federal Reserve, o banco central americano], o impacto deve ser 
absorvido de forma relativamente suave.” Baseado em Nova York, o economista acredita que o “taper tantrum” 
- consequências no mercado do anúncio inesperado da redução dos estímulos pelo então chairman do Fed 
Ben Bernanke em 2013 - se deveu, em parte, justamente a um problema de comunicação da autoridade 
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monetária para com os agentes financeiros globais, o que “causou um choque” nos mercados emergentes, 
como o brasileiro e o mexicano. Fonte: Valor Econômico 
 
BC publica calendário de reuniões do Copom em 2022. O BC (Banco Central) publicou na sexta feira (19) 
o calendário de reuniões do Copom (Comitê de Política Monetária) para 2022. O Copom é formado pelos 
diretores do BC e se reúne a cada 45 dias para definir a Selic (taxa básica de juros). O Copom terá 8 reuniões 
ordinárias em 2022. A 1ª está marcada para 1º e 2 de fevereiro e a última para 6 e 7 de dezembro. Fonte: Poder 

360 
 
MP levará Brasil ao top 100 do “Doing Business”, diz relator. O relator da MP 1.040, Marco Bertaiolli (PSD-
SP), diz que o objetivo da nova lei é melhorar o ranqueamento do Brasil no relatório Doing Business, do Banco 
Mundial. Hoje, o país ocupa a 124ª posição dos 190 países avaliados. A melhora nessa colocação, afirma, 
deve ter como resultado um aumento nos investimentos estrangeiros no país. “Investimentos mundiais são 
lastreados em dados econômicos. Esses dados do Banco Mundial são usados em companhias e fundos para 
realizar investimentos “, disse, em entrevista ao Poder360. Fonte: Poder 360 
 
Ministério receberá contribuições à Frente Intensiva de Avaliação Regulatória e Concorrencial. A 
Secretaria Especial de Produtividade, Emprego e Competitividade do Ministério da Economia (Sepec/ME) – 
por meio de sua Secretaria de Advocacia da Concorrência e Competitividade (Seae) – lançará na segunda-
feira (21/6) duas tomadas de subsídios para o recebimento de contribuições no ambiente virtual Participa + 
Brasil, relacionadas aos requerimentos aprovados no âmbito do programa Frente Intensiva de Avaliação 
Regulatória e Concorrencial (Fiarc). O prazo para envio de contribuições vai até o próximo dia 21 de julho. 
Uma das tomadas de subsídios visa obter contribuições para a análise dos efeitos econômicos da Portaria 
CNEN nº 279, de 5 de dezembro de 1997, que estabelece uma cota anual para importação de hidróxido de 
lítio. A outra tem o objetivo de apoiar a investigação sobre dispositivos da Norma Brasileira de Contabilidade 
(NBC PG 01/2019), relacionados ao uso de publicidade no mercado de serviços contábeis. Fonte: ASCOM ME 

 
Ministério da Economia debate o valor da inovação na área de produção, emprego e competitividade. 
A inovação precisa estar no centro da política econômica porque é um dos principais fatores responsáveis por 
ganhos de produtividade e competitividade no setor produtivo. Com essa afirmação, o secretário especial 
adjunto de Produtividade, Emprego e Competitividade do Ministério da Economia (Sepec/ME), Bruno Portela, 
iniciou sua fala na reunião do Comitê de Líderes do Mobilização Empresarial pela Inovação (MEI), coordenada 
pela Confederação Nacional da Indústria (CNI) e que reúne mais de 300 das principais lideranças empresariais 
do país. O secretário apresentou as entregas da Sepec desde o começo do governo, destacando o Projeto da 
Redução do Custo Brasil, que consumia das empresas, em 2019, aproximadamente R$ 1,5 trilhão o que 
representa cerca de 22% do Produto Interno Bruto (PIB) nacional. “Com as medidas implementadas até o 
momento – Lei de Liberdade Econômica, Observatório da Desregulamentação, Cadastro Positivo, Lei de 
Falências, entre outros –, já conseguimos um ganho potencial de R$ 265 bilhões. Até o final de 2021, com 22 
projetos no Congresso Nacional, espera-se uma redução do Custo Brasil de R$ 800 bilhões,” ressaltou Portela. 
Fonte: ASCOM ME 

 
Relator da MP sobre redução de jornada estuda incluir volta do programa de emprego para jovens. O 
deputado Christino Áureo (PP-RJ), relator da medida provisória que permite a redução de jornada e salário 
durante a pandemia, afirmou que estuda incluir no relatório a retomada do programa Verde Amarelo, que 
buscava incentivar a contratação de jovens. A ideia é criar o Programa Primeira Oportunidade e Reinserção 
no Emprego (Priore). O Verde Amarelo foi anunciado pelo governo no fim de 2019 e terminou em abril de 
2020, quando foi revogado pelo presidente Jair Bolsonaro. Na ocasião, a medida provisória que criou o 
programa não obteve consenso no Congresso Nacional e perderia validade. Fonte: G1 Notícias 

 

Judiciário 
 
Confira a pauta da semana do STF. O Plenário do Supremo Tribunal Federal se reunirá nesta quarta (23), a 
partir das 14h. Dentre os itens da pauta está a retomada do julgamento do HC 193726, relatado pelo Edson 
Fachin, que julga agravo de instrumento da defesa do ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva contra a decisão 
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do ministro Edson Fachin, proferida em 8/3 no Habeas Corpus, em que, ao declarar a incompetência do juízo 
da 13ª Vara Federal de Curitiba, julgou prejudicado outro habeas corpus (HC 164493), em que a defesa de 
Lula alegava a suspeição de Moro. Na quinta (24), o Plenário se reunirá para discutir a Ação Direta de 
Inconstitucionalidade 2111, de relatoria do ministro Nunes Marques, que discute a inconstitucionalidade do 
artigo que admitiu o cálculo do benefício previdenciário de aposentadoria a partir de um fator previdenciário, que 
embute, de forma oblíqua, o limite de idade como condicionante da aposentadoria do trabalhador. Portal STF 
 
STF promove evento virtual sobre a Agenda 2030. O Supremo Tribunal Federal (STF) promove, na 
segunda-feira, dia 21/6, o webinar “Suprema Corte e diálogos sobre a Agenda 2030” para discutir o papel do 
Poder Judiciário na concretização das metas formuladas na agenda global para o desenvolvimento 
sustentável. O evento terá quatro painéis, com participação de ministros do STF e tribunais superiores, além 
de representantes do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), da Advocacia-Geral da União, da Procuradoria-
Geral da República, da Organização das Nações Unidas e de associações da magistratura. O fotógrafo 
Sebastião Salgado, membro do Observatório do Meio Ambiente do CNJ, também apresenta mensagem no 
webinar. O STF criou um Grupo de Trabalho para institucionalizar a Agenda 2030 na Corte. Uma das iniciativas 
implementadas pelo grupo foi classificar os processos do acervo de acordo com os ODS para priorização dos 
temas. A transmissão ao vivo do webinar na segunda-feira e estará disponível no canal do STF no Youtube. 
Fonte: Portal STF 

 
STF decide por unanimidade que conclusões de CPI têm tramitação prioritária no Ministério Público. 
O Supremo Tribunal Federal decidiu por unanimidade considerar constitucional trecho de lei de 2000 que dá 
prioridade de tramitação no Ministério Público para conclusões das comissões parlamentares de inquérito. Os 
ministros analisaram no plenário virtual — pelo qual depositam o voto em um sistema eletrônico — uma ação 
da Procuradoria-Geral da República que questionou trechos da legislação. Fonte: G1 Notícias 
 
Ministério Público pede ao TSE para multar Bolsonaro por propaganda eleitoral antecipada. O Ministério 
Público Eleitoral apresentou uma ação ao Tribunal Superior Eleitoral (TSE) na qual pede multa ao presidente 
Jair Bolsonaro por propaganda eleitoral antecipada. Na sexta-feira (18), durante evento de entrega de títulos 
de propriedade rural em Marabá (PA) transmitido ao vivo pela emissora oficial TV Brasil, Bolsonaro exibiu uma 
camiseta com a mensagem “É melhor Jair se acostumando. Bolsonaro 2022”. Fonte: G1 Notícias 

 

Reforma Tributária 

 
Proposta prevê tributação de dividendos em 20% com faixa de isenção de R$ 240 mil por ano. O 
Ministério da Economia definiu uma proposta de tributação de dividendos em 20%, com faixa de isenção de 
R$ 240 mil por ano (R$ 20 mil por mês). Conforme o Valor antecipou, a pedido do Palácio do Planalto o time 
do ministro Paulo Guedes estava revisando a proposta de tributação de dividendos de modo a incluir uma 
faixa de isenção no desenho. O site Poder 360 noticiou a definição do valor de R$ 20 mil por mês, informação 
confirmada pela reportagem do Valor. Hoje, essa forma de distribuição de lucros é totalmente livre de 
tributação. Originalmente, trabalhava-se na equipe econômica com uma alíquota de 15% sem isenção, mas 
já havia considerações sobre a possibilidade de ela subir para 20%. Com a ideia de uma faixa de isenção, a 
alíquota maior ganhou força. Fonte: Valor Econômico 

 

Covid-19 

 
Avião com 1,5 milhão de doses da Janssen chega amanhã, diz ministro. O ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, anunciou na segunda-feira (21), em Brasília, que um avião com 1,5 milhão de doses da vacina 
contra covid-19, da farmacêutica Janssen, deve chegar ao Brasil às 6h45 de amanhã (22), no aeroporto de 
Viracopos, em Campinas (SP). O anúncio foi feito após uma previsão inicial, de receber 3 milhões de doses 
até 15 de junho, não ter sido confirmada. De acordo com o Ministério da Saúde, o envio foi cancelado pela 
própria Janssen, que não teria explicado os motivos. Fonte: Agência Brasil 
 

http://www.foco-legislativo.com.br/
mailto:foco@foco-legislativo.com.br
http://portal.stf.jus.br/processos/detalhe.asp?incidente=1795149
http://portal.stf.jus.br/processos/detalhe.asp?incidente=1795149
http://www.stf.jus.br/arquivo/cms/noticiaNoticiaStf/anexo/programaWebinar2030.pdf
https://www.youtube.com/watch?v=vaH-XfihLLs&ab_channel=STF


Foco Assessoria e Consultoria 
Newsletter 

Setor Comercial Norte, Quadra 1, bloco F,  Ed. America Office Tower, sala 128, Asa Norte, CEP 70711-919, Brasília-DF  

Tel./Fax: +55 (61) 3327 1289 - home-page: www.foco-legislativo.com.br - e-mail: foco@foco-legislativo.com.br  7  
 

Governo envia aos estados e DF mais de 7,6 milhões de doses da AstraZeneca/Fiocruz. Estados e 
Distrito Federal estão recebendo mais um lote de vacinas covid-19. O Ministério da Saúde entregará 7,6 
milhões de doses da AstraZeneca/Oxford, produzida no Brasil pela Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) com 
matéria-prima importada. A distribuição começou no domingo (20) e está prevista para ser concluída na 
segunda-feira (21). Com o objetivo de completar os esquemas vacinais já iniciados, o imunizante é destinado 
para a segunda dose de idosos entre 60 e 64 anos, trabalhadores da Saúde e agentes das forças de segurança 
e salvamento e Forças Armadas que atuam na linha de frente da crise sanitária. Fonte: ASCOM Governo do Brasil 
 
Covax Facility: mais de 800 mil doses da vacina Covid-19 da Pfizer chegam ao Brasil. O Ministério da 
Saúde recebeu, neste domingo (20/6), mais um lote de vacinas Covid-19 pelo consórcio Covax Facility. No 
total, 842,4 mil doses da Pfizer/BioNTech desembarcaram no Aeroporto de Viracopos (SP), cumprindo a 
previsão de chegada dessa remessa para junho. Esse é o primeiro lote da farmacêutica que desembarcou no 
País oriundo da aliança liderada pela Organização Mundial da Saúde (OMS) e outros parceiros. O contrato do 
Brasil com a Covax prevê 42,5 milhões de doses de vacinas Covid-19 de diferentes laboratórios até o fim de 
2021. Fonte: ASCOM MS 
 
EUA anunciam mais 14 milhões de vacinas contra Covid para Brasil e outros países da América Latina. 
O governo americano anunciou nesta segunda-feira (21) o envio de mais 14 milhões de doses de vacina contra 
a Covid-19 para o Brasil e outros países da América Latina. O compartilhamento será feito, mais uma vez, via 
Covax, iniciativa vinculada à Organização Mundial da Saúde (OMS) para a distribuição de imunizantes a 
países em desenvolvimento. As novas doses se somam aos 6 milhões de vacinas que, no início de junho, a 
Casa Branca já havia anunciado que iria enviar para a região, número baixo se considerar os 438 milhões de 
habitantes que vivem nos países latino-americanos e caribenhos. Fonte: Folha de S. Paulo 

 

Último Foco 

 
Semana da Indústria e OCDE - Missão Virtual. Para dar um novo passo no relacionamento do setor privado 
brasileiro com a OCDE, a CNI promoverá uma semana de encontros virtuais com representantes da OCDE e 
do Business at OECD para discutir temas estratégicos como política econômica, tributação, comércio 
internacional, investimentos, meio ambiente, inovação, integridade, dentre outros. A entrada do Brasil na 
Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico (OCDE) é prioridade para a indústria 
brasileira. Fazer parte da OCDE significa ter um maior contato e mais convergência com as boas práticas 
internacionais, além de um impulso à agenda de reformas domésticas, com consequente melhoria do 
ambiente regulatório, modernização institucional e aprimoramento da governança. O evento acontecerá do 
dia 05 a 09 de julho, as inscrições podem ser feitas até o dia 30/06. Fonte: Portal da Indústria 
 
Eve, da Embraer, fecha parceria para desenvolver soluções em mobilidade aérea urbana. A Embraer 
anunciou na segunda-feira que sua subsidiária Eve assinou uma parceria com a Skyports, que opera os 
chamados “vertiportos”, voltada ao desenvolvimento de soluções para as operações iniciais de mobilidade 
aérea urbana (UAM, na sigla em inglês) na Ásia e nas Américas. As empresas irão utilizar os eVTOLs da Eve, 
bem como o software de gestão de tráfego aéreo urbano (UATM) e os serviços de mobilidade aérea urbana, 
para desenvolver um conceito que apoiará os procedimentos operacionais e o desenvolvimento do veículo e 
serviços, à medida que a UAM se aproxima dos primeiros lançamentos em diversos mercados ao redor do 
mundo. Como parte da colaboração, a Skyports contribuirá com uma avaliação de prontidão de mercado e um 
estudo de operação conceitual de veículos no Brasil, impulsionando o desenvolvimento da Eve na região. 
Fonte: Valor Econômico 
 
UE deixa Brasil fora de lista de prioritários para cooperação científica. A União Europeia (UE) lançou 
uma nova estratégia de cooperação internacional em ciência e pesquisa, na qual inclui a Índia, mas não o 
Brasil, na lista de países que considera prioritários para focar soluções inovadoras em áreas como transição 
verde e transformação digital. Para a UE, a cooperação internacional é necessária em escala nunca vista 
antes, num mundo em rápida mutação onde a ciência e a tecnologia são vistas “como motores e estimuladores 
fundamentais da política externa, mas também colocadas no centro das tensões geopolíticas”. A UE diz que 
outras grandes potências científicas estão agora gastando mais em ciência do que a UE como percentual do 
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Produto Interno Bruto (PIB), buscando cada vez mais liderança tecnológica “através de medidas 
discriminatórias, e muitas vezes instrumentalizando a pesquisa e a inovação para a influência global e o 
controle social”, sem citar países nominalmente. Fonte: Valor Econômico 

 
Ministério da Economia perde poder sobre recursos para ciência e tecnologia. O Ministério da Economia 
perdeu uma queda de braço com integrantes do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Ciência e Tecnologia 
(FNDCT) que administra cerca de R$ 7 bilhões para pesquisas da área. A pasta foi voto vencido em reunião 
em que se reafirmou que é o conselho diretor do fundo que decide para onde vai o dinheiro —e não a pasta 
comandada por Paulo Guedes. O ministério já começava a decidir as prioridades de investimento —mas o 
colegiado decidiu que o conselho do fundo é a instância máxima para a definição de prioridades. Fonte: Folha de 

S. Paulo 
 
Tributo sobre serviço digital pode ajudar retomada, diz estudo. Enquanto o imposto mínimo global de 
15% não avança, o Brasil poderia criar um imposto sobre serviços digitais para financiar a retomada pós-
pandemia, sugere estudo elaborado pelo pesquisador do Instituto de Pesquisa Econômica e Aplicada (Ipea) 
Pedro Humberto de Carvalho. Ele sugere o modelo do Reino Unido, que criou um tributo desse tipo em caráter 
temporário, até que o acordo global seja concluído. O trabalho identificou três propostas em tramitação no 
Congresso tratando desse tema. Destes, dois estão parados. O PL 2.358/2020 cria a Contribuição de 
Intervenção no Domínio Econômico (Cide) Digital, a ser cobrado pela disponibilização de plataforma digital 
para venda de mercadorias e prestação de serviços e exibição de publicidade e transmissão de dados durante 
o uso da plataforma. O projeto está em discussão na Comissão de Ciência e Tecnologia da Câmara. Fonte: 

Valor Econômico 
 
Teles terão de ser mais claras sobre velocidade da internet e serviços oferecidos nos pacotes. É uma 
lista variada de serviços: telemedicina, música ilimitada, cursos de idiomas, tudo embalado com descontos 
tentadores. A transformação das companhias de telecomunicações em hubs de aplicativos acendeu o alerta 
da Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel). O órgão está discutindo com as empresas iniciativas para 
melhorar a transparência nas ofertas desses que são chamados serviços de valor adicionado (SVA). A agência 
também quer mudar a forma de comunicar a velocidade da internet ao cliente. Afinal, seja para ouvir música, 
estudar ou trabalhar, nunca se precisou tanto da web. Sempre no topo dos rankings de queixas dos Procons, 
o setor de telecom é tema do quarto guia da série em comemoração aos 30 anos da promulgação do Código 
de Defesa do Consumidor e aos 40 anos da seção “Defesa do Consumidor” do GLOBO. Fonte: O Globo 
 
Anatel prepara selo de qualidade na banda larga; redes antigas devem ter pior desempenho. Até o final 
de junho a área técnica da Anatel encaminha ao conselho diretor as propostas do Manual de Operação (MOP) 
e do Documento de Valor de Referência (DVR), dois documentos que fazem parte do novo Regulamento Geral 
de Qualidade (RQUAL) e que balizarão uma das principais novidades da regulação de qualidade de serviços, 
que é o selo de qualidade da Anatel. E, ao que tudo indica, as novas regras deverão trazer desafios 
significativos para as operadoras de banda larga fixa com muitos clientes em tecnologias mais limitadas, como 
o ADSL, acesso fixo por 4G ou satélites. Isso porque um dos elementos que vão compor o cálculo da nota 
para a qual será atribuído o selo de qualidade é a velocidade real medida do serviço. A área técnica da Anatel 
trabalha com um patamar mínimo de 10 Mbps para operadoras com selo A, que é o melhor grau de qualidade 
concedido a uma operadora. A velocidade é apenas um de seis indicadores que serão considerados. Também 
entram no cálculo o resultado as notas obtidas na pesquisa de satisfação e também os indicadores de 
reclamação junto à agência. Fonte: Teletime 
 
Carregamento obrigatório de canais de TV aberta é um golpe no setor de TV paga, diz ABTA. Em nota 
divulgada na sexta-feira, 18 a Associação Brasileira de Televisão por Assinatura (ABTA) diz que uma emenda 
inserida na Medida Provisória 1018/2020, sancionada na última quarta-feira, 15, pelo presidente Jair 
Bolsonaro, traz sérios prejuízos para o setor de TV por assinatura. O problema havia sido antecipado por este 
noticiário quando a emenda foi apresentada. A entidade diz que o artigo 11 da MP, que modificou parte da Lei 
12.485/2011 (Lei do SeAC) (Serviço de Acesso Condicionado), que regula o setor de TV paga, foi um duro 
golpe no setor de TV por assinatura, que já vem sendo afetado por uma grave crise. A decisão do presidente 
em manter este artigo atende apenas aos interesses de um grupo de geradoras e retransmissoras de TV, 
prejudicando operadoras e assinantes do serviço de TV paga, diz a ABTA. Fonte: Teletime 
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CPI da Covid convoca Google e Facebook para explicar remoção de fake news. O senador Randolfe 
Rodrigues (Rede-AP) protocolou na sexta-feira, 18, requerimento convocando a presença de diretores das 
plataformas Google e Facebook à CPI da Covid no Senado para prestar esclarecimentos sobre o tratamento 
dado aos discursos do presidente Jair Bolsonaro (sem partido) contra a vacina e sobre o uso da cloroquina, 
ambos qualificados como desinformativos – ou seja, fake news. O requerimento ainda não foi aprovado, mas 
o parlamentar acredita que isso acontecerá na terça-feira, 22. O senador quer que as big techs expliquem que 
medidas podem ser tomadas para conter a proliferação de desinformação vindas de Bolsonaro. Randolfe cita 
o caso do ex-presidente dos EUA Donald Trump, banido do Facebook por dois anos por violar as regras da 
rede social ao incentivar o ataque ao Capitólio, sede do legislativo norte-americano. Fonte: Teletime 
 
Proposta de decreto do Ministério do Turismo pode ameaçar segurança da internet brasileira, afirma 
camara-e.net. Está nas mãos do presidente da República uma proposta de decreto para alterar o Decreto nº 
8.771 de 2016, que regulamenta o Marco Civil da Internet, cujo objetivo é tratar dos diretos e garantias dos 
usuários. A solicitação foi feita pelo Ministério do Turismo. Segundo a Câmara Brasileira da Economia Digital 
(camara-e.net), tal medida pode impactar no fundamento constitucional da livre iniciativa e tornar a internet 
brasileira mais tóxica e menos segura e vulnerável a ciberataques. "Nos últimos anos, por meio de amplo 
esforço multissetorial reconhecido internacionalmente, o Brasil tornou-se referência na garantia de direitos e 
liberdades para os usuários de Internet. Entretanto, caso aprovado, o decreto poderá inverter esse cenário", 
alerta Leonardo Palhares, presidente da camara-e.net. Fonte: TI Inside 

 
Provedores de banda larga criam inciativa para disputar concorrência do 5G. Diante da expectativa de 
participação de provedores menores no leilão de frequências 5G promovido pela Anatel seja possível, 
descentralizando as oportunidades das mãos somente das grandes operadoras, foi criada a "Iniciativa 5G 
Brasil", formada por provedores regionais de banda larga fixa. Ela vai promover estudos econômicos, jurídicos 
e regulatórios, além do aporte de recursos, a fim de que essas prestadoras também estejam presentes no 
processo de implantação da tecnologia. Mais especificamente, o coletivo visa estudar o tema, o edital, 
entender todas as premissas e preceitos estabelecidos e analisar as vantagens comparativas e competitivas 
dos provedores no leilão. O diretor de Marketing da InternetSul, Alexandro Schuck, explica que a união dos 
provedores com objetivo de estudar esse edital e analisar a viabilidade e o impacto do 5G se tornou essencial 
para o segmento e sua sobrevivência. "Sabemos que as prestadoras de pequeno porte não têm tamanho 
suficiente para competir no leilão. Além disso, o investimento não será baixo, pois para atingir as altas 
velocidades prometidas, que são superiores a 800Mega, é necessário ter pontos de presença a cada 250 
metros, conforme densidade e distância dos clientes", alerta. Fonte: TI Inside 

 

UNICAMP e Templo.cc criam Centro de Inteligência Artificial Aplicada. Em parceria com a Universidade 
Estadual de Campinas (UNICAMP), o Templo.cc, hub de inovação que desenvolve transformação digital e 
cultural em grandes companhias, lançará nos próximos meses um Centro de Inteligência Artificial Aplicada. 
Sob o nome de BI0S – Brazilian Institute of Data Science, tem como principal missão difundir a cultura de 
dados e promover a transformação digital no cenário brasileiro. No período de cinco anos, o BI0S, que foi um 
dos seis centros aprovados pela chamada pública da FAPESP, Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação 
(MCTI) e Comitê Gestor na Internet no Brasil (CGI.br), receberá um investimento de R$ 10 milhões, sendo 
metade vindo de repasses públicos e a outra parte por meio de parcerias com a iniciativa privada. Com sede 
na própria UNICAMP, o BI0S pretende unir os trunfos da universidade, que tem tradição e excelência em 
pesquisa aplicada, com a expertise do Templo.cc, referência em inovação de mercado. Fonte: TI Inside 

 
Governo adota novo modelo para pagar serviços de TIC. Pressionado pelo Tribunal de Contas da União 
e em busca de um sistema capaz de melhor medir os resultados das contratações de TICs, o governo federal 
baixou nesta quinta, 17/6, uma nova metodologia de precificação e pagamento para serviços de operação de 
infraestrutura e atendimento a usuários de tecnologia de informações e comunicação. Esse novo modelo de 
contratação prevê adoção de pagamento fixo mensal associado a atendimento de níveis mínimos de serviço 
e mensurado a partir da estimativa de ‘Categorias de Serviço’ e seus respectivos ‘Perfis de Trabalho’, por meio 
de ‘Mapa de Pesquisa Salarial’ de referência, utilização de ‘Fator-K’ único, apoiados por um modelo de Planilha 
Simplificada para Estimativa do Valor Mensal do Serviços, elaborados e mentidos pela Secretaria de Governo 
Digital do Ministério da Economia – órgão central da coordenação dos recursos de TI. Entre as várias 
premissas do novo modelo, descrito na longa Portaria 6.432 da SGD, destacam-se a utilização de valores 
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padronizados para estimativa de preços dos perfis profissionais, assim como definição do valor de referência 
da contratação. Fonte: Convergência Digital 
 
STF tem quatro votos por redução de ICMS em telecom por serviço essencial. Pedido de vista de Gilmar 
Mendes adiou o julgamento que irá decidir se legislação estadual que estabelece alíquotas maiores de ICMS 
para os serviços de telecomunicações e energia elétrica fere os princípios da isonomia tributária e da 
seletividade previstos na Constituição Federal. A discussão acontece no âmbito do RE 714.139, de relatoria 
de Marco Aurélio Mello, que foi interposto pelas Lojas Americanas contra lei de Santa Catarina que 
estabeleceu alíquota para esses serviços em patamar superior a 17%, aplicável à maioria das operações. No 
caso, as Lojas Americanas questionam acórdão do TJ/SC que confirmou decisão de primeira instância pela 
constitucionalidade do artigo 19, inciso I, alínea "a", da lei estadual 10.297/96, que prevê a alíquota de 25% 
relativa ao ICMS incidente sobre o fornecimento de energia elétrica e os serviços de telecomunicação. Fonte: 

Convergência Digital 

 
Open RAN é oportunidade para Brasil em software e equipamentos de rádio. O desenvolvimento do Open 
RAN e a disseminação dessa nova onda tecnológica, com a desagregação das redes e a adoção de soluções 
segmentadas, abre espaço para a indústria brasileira de equipamentos, além de uma nova frente no 
desenvolvimento de software. A virtualização crescente das redes igualmente é oportunidade, ao aproximar 
os mundos das telecomunicações e da tecnologia da informação. “Para o Brasil nasce também uma 
possibilidade de desenvolvimento de soluções para redes, principalmente quando se virtualiza. A virtualização 
pode trazer um mercado bastante promissor para a engenharia nacional e para as empresas brasileiras. Eu 
apostaria no desenvolvimento de software, principalmente para virtualização de redes como sendo uma boa 
pegada para os próximos anos. E a parte de rádio, na qual o Brasil tem muito a cooperar”, afirmou o diretor 
do Instituto Nacional de Telecomunicações, Inatel, Carlos Nazareth Marins. Fonte: Convergência Digital 
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